

## **PAPAN TANDA SEBAGAI PENANDA LOKASI DALAM PENINGKATAN BRANDING “KULINER KALI SADANG”, PERUMAHAN DUTA MEKAR ASRI, DESA CILEUNGSI KIDUL, KABUPATEN BOGOR, JAWA BARAT.**

**Firda Rachma Dewi<sup>1</sup>, Bayu Dwi Prasetyo<sup>2</sup>, Al Arof Muhammad Setyawan<sup>3</sup>, Ratna Dewi Nur'aini<sup>4</sup>**

<sup>1</sup>Program Studi Teknik Sipil, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cempaka Putih, 10510

<sup>2</sup>Program Studi Teknik Elektro, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cempaka Putih, 10510

<sup>3</sup>Program Studi Teknik Kimia, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cempaka Putih, 10510

<sup>4</sup>Program Studi Arsitektur, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cempaka Putih, 10510

\*frdrchm07@gmail.com

### **ABSTRAK**

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata ini berupa ide dan desain Papan Tanda yang akan menjadi penanda lokasi “Kuliner Kali Sadang” yang berada di Perumahan Duta Mekar Asri. Kegiatan ini dilatarbelakangi adanya permasalahan kurang awasnya masyarakat sekitar terhadap adanya lokasi “Kuliner Kali Sadang” yang menyebabkan menurunnya minat dan efektifitas penggunaan tempat yang telah disediakan serta menurunnya perekonomian di lokasi sentra kuliner tersebut. Kegiatan KKN ini berkaitan dengan penyampaian ide pengadaan Papan Tanda di lokasi “Kuliner Kali Sadang” dalam upaya peningkatan branding dari lokasi sentra kuliner tersebut. Metode yang digunakan dalam program ini adalah metode observasi, wawancara, dan penyuluhan sebagai bentuk penyampaian ide. Konstruksi Papan tanda ini terdiri dari tiang penyangga, papan tanda, dan tulisan. Papan Tanda tersebut akan direalisasikan di posisi yang strategis, yaitu harus mudah dilihat dari berbagai arah, tidak terhalang oleh apapun baik itu pepohonan, dinding atau apapun yang dapat menghalangi informasi dari Papan Tanda yang akan dibuat. Kegiatan ini sebagai sarana untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang telah didapat mahasiswa dari pembelajarannya di Universitas Muhammadiyah Jakarta, hal ini merupakan wujud nyata pengalaman yang bermakna bagi mahasiswa dalam kehidupan terjun secara langsung ke masyarakat.

**Kata kunci:** Kuliah Kerja Nyata, Papan Tanda, Ide

### **ABSTRACT**

*This Real Work Lecture activity is in the form of an idea and signboard design which will be a marker for the location of "Kuliner Kali Sadang" which is in Duta Mekar Asri Housing. This activity was motivated by the problem of the lack of awareness of the surrounding community regarding the existence of the "Kali Sadang Culinary" location which caused a decrease in interest and effectiveness in using the space provided and a decline in the economy at the location of the culinary center. This Community Service Program activity is related to the submission of the idea of procuring Signboards at the "Kuliner Kali Sadang" location in an effort to increase the branding of the culinary center location. The methods used in this program are observation, interviews and counseling as a form of conveying ideas. Construction This sign consists of a pillar, a sign, and writing. The Signboard will be realized in a strategic position, which must be easily seen from various directions, not obstructed by anything, be it trees, walls or anything that can block the information from the Signboard that will be made. This activity is a means to apply the knowledge that students have gained from their studies at Muhammadiyah University, Jakarta, this is a real form of meaningful experience for students in life when they are involved directly in society.*

**Keywords:** Real Work Lecturer, Signboard, Ideas

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan kegiatan intrakulikuler yang memadukan pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi dengan metode pemberian pengalaman belajar dan bekerja kepada mahasiswa dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat. Salah satu kegiatan yang menambah daya kritis dan pengalaman bagi mahasiswa dalam bentuk nyata yaitu melalui kegiatan Kuliah Kerja Nyata KKN UMJ merupakan mata kuliah wajib, yang tercantum dalam kurikulum Universitas Muhammadiyah Jakarta, dan harus ditempuh oleh semua mahasiswa program strata-1 (S1). Mata kuliah KKN di Universitas Muhammadiyah Jakarta disiapkan dalam rangka mengembangkan kompetensi soft skill mahasiswa melalui pengalaman riil di masyarakat.

Perumahan Duta Mekar Asri adalah salah satu dari sekian desa/perumahan yang dipilih sebagai salah satu lokasi pelaksanaan KKN UMJ. Perumahan Duta Mekar Asri terletak sebagai salah satu perumahan di Kelurahan Cileungsi Kidul, Kecamatan Cileungsi, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Salah satu RW yang ada di Perumahan Duta Mekar Asri adalah RW 15 yang merupakan merupakan mitra KKN kelompok ini. Perumahan Duta Mekar Asri RW 15 memiliki 18 RT didalamnya. Perumahan Duta Mekar Asri juga dikenal sebagai Kampung Berseri Astra (KBA) Duta Mekar Asri yang telah teredukasi dan terbiasa hidup BERANI (Bersih Asri, Rapih, Nyaman, Indah).

Secara geografis, Perumahan Duta Mekar Asri terletak di Kelurahan Gunung Kidul, Kecamatan Cileungsi, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Salah satu RW yang ada di Perumahan Duta Mekar Asri adalah RW 15 yang merupakan merupakan mitra KKN kelompok ini. Warga di lingkungan Perumahan Duta Mekar Asri RW 15 adalah warga yang sangat ramah, menyenangkan, dan mudah beradaptasi, sehingga komunikasi antar warga berjalan dengan sangat baik. Warga di Perumahan ini juga memiliki profesi yang beragam dengan warganya yang berekonomi kelas menengah.

Walaupun memiliki profesi dan kondisi ekonomi yang beragam namun

para warganya tetap menunjukkan adanya persamaan tujuan yang menimbulkan rasa kekompakan dan solidaritas mengacu pada kekuatan, baik positif maupun negatif yang tingkat rasa suka satu sama lain antara anggota kelompok adanya sikap pertemanan yang saling menghargai, menghormati, dan mengerti akan keragaman identitas dalam alur hubungan timbal balik yang harmonis antar anggota akan memunculkan kesetiakawanan dan solidaritas sosial yang tinggi. Selain itu Perumahan Duta Mekar Asri RW 15 juga memiliki banyak fasilitas yang dipergunakan sebagai penunjang warganya.

Kegiatan KKN ini berupa ide dan desain Papan Tanda yang akan menjadi penanda lokasi “Kuliner Kali Sadang” yang berada di Perumahan Duta Mekar Asri, Desa Cileungsi Kidul, Kabupaten Bogor, Jawa Barat.

Kegiatan ini dilatarbelakangi adanya permasalahan kurang awasnya masyarakat sekitar terhadap adanya lokasi “Kuliner Kali Sadang” yang menyebabkan menurunnya minat dan efektifitas penggunaan tempat yang telah disediakan serta menurunnya perekonomian di lokasi sentra kuliner tersebut.

Papan Tanda sebagai salah satu wadah yang mampu menyediakan lingkungan kondusif serta memberikan peluang bagi terjadinya komunikasi sosial. Papan Tanda ditampilkan dengan tujuan semata-mata untuk mempromosikan suatu tempat, dalam hal ini Papan Tanda memiliki fungsi sebagai penanda lokasi “Kuliner Kali Sadang” agar masyarakat yang melewati daerah tersebut lebih awas dengan adanya lokasi tersebut.



**Gambar 1.** Fasum “Kuliner Kali Sadang”

Kuliah Kerja Nyata ini memiliki tujuan untuk ikut serta memperkenalkan lokasi “Kuliner Kali Sadang” lebih dikenal masyarakat baik masyarakat perumahan itu sendiri maupun masyarakat dari luar perumahan.

Kuliah Kerja Nyata ini juga untuk meningkatkan kepedulian Civitas Akademika UMJ dalam mengetahui program apa saja yang dilakukan oleh mahasiswa KKN. Dengan mendorong sikap (tanggap aksi) civitas akademik dalam menangani berbagai problematika yang dihadapi masyarakat khususnya pengelolaan sarana dan prasarana perumahan dalam mendukung perekonomian masyarakat secara khusus. Dan mensinergikan potensi dan pengetahuan yang dimiliki mahasiswa dengan pengetahuan dan realita yang sedang dihadapi masyarakat, khususnya mitra pengembang lokasi “Kuliner Kali Sadang”. KKN melibatkan empat partisipan, yaitu mahasiswa, perguruan tinggi, masyarakat bersama pemerintah daerah, dan LPCR. Dengan adanya KKN tiap-tiap pihak diharapkan memperoleh manfaatnya masing-masing.

Kegiatan ini dilaksanakan selama KKN berlangsung yaitu di bulan Agustus 2023.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan ini dilatarbelakangi adanya permasalahan kurang awasnya masyarakat sekitar terhadap adanya lokasi “Kuliner Kali Sadang” di Perumahan Duta Mekar Asri yang menyebabkan menurunnya minat dan efektifitas penggunaan tempat yang telah disediakan serta menurunnya perekonomian di lokasi sentra kuliner tersebut.

Dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) tahun ini penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

### 1. Observasi

Observasi yaitu pengamatan langsung kelapangan. Pada metode pengamatan ini, penulis terjun langsung untuk mengamati secara langsung pelaksanaan kegiatan KKN di lokasi bersama perwakilan dari Perumahan Duta Mekar Asri RW 15. Kegiatan observasi berorientasi pada

proses, menekankan keterlibatan mahasiswa secara aktif baik fisik maupun mental dengan memecahkan berbagai permasalahan yang berhubungan dengan mitra.

### 2. Wawancara

Wawancara merupakan teknik pengumpulan informasi dengan cara mengajukan pertanyaan secara lisan dan dijawab secara lisan. Wawancara ini bertujuan untuk mendapatkan informasi yang relevan terkait dengan lokasi “Kuliner Kali Sadang” di Perumahan Duta Mekar Asri.

### 3. Penyuluhan

Penyuluhan ini berkaitan dengan penyampaian ide pengadaan Papan Tanda di lokasi “Kuliner Kali Sadang” dalam upaya peningkatan branding dari lokasi sentra kuliner tersebut.

Pada kegiatan KKN ini, penulis melakukan kegiatan KKN secara langsung turun ke lapangan, di wilayah Perumahan Duta Mekar Asri RW 15. Berikut peserta kegiatan KKN 2022:

1. Mahasiswa UMJ, sebagai pelaksana KKN.
2. Perumahan Duta Mekar Asri RW 15, sebagai mitra KKN.
3. Masyarakat luas, sebagai pendukung proses KKN.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Untuk hasil dan pembahasan kegiatan penulis akan menjelaskan berdasarkan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN), sebagai berikut:

### 1. Pembekalan oleh DPL via daring.

Kegiatan ini dilakukan dengan maksud menjabarkan kegiatan yang akan dilakukan oleh kelompok KKN.

### 2. Diskusi Kelompok dengan DPL dan Mitra.

Diskusi pertama ini membahas mengenai pengenalan lokasi dan juga mitra Perumahan Duta Mekar Asri RW 15 yang dilanjutkan dengan diskusi kedua yang membahas tentang program kerja kelompok KKN terkait dengan kegiatan yang akan dilaksanakan nantinya.



**Gambar 2.** Diskusi Kelompok dengan Mitra

### 3. Survey Lokasi.

Kegiatan selanjutnya yang dilakukan setelah diskusi kelompok dengan DPL adalah survey lokasi “Kuliner Kali Sadang” guna mengetahui kondisi langsung lokasi tersebut.



**Gambar 3.** Kegiatan Survey Lokasi

### 4. Koordinasi via daring dengan DPL dan Anggota Kelompok.

Koordinasi ini berupa penyampaian ide oleh mahasiswa ke DPL yang nantinya akan dibawa ke mitra.

### 5. Survey Lokasi Lanjutan.

Survey kedua ini dilakukan guna mengetahui lebih lanjut tentang kondisi langsung lokasi “Kuliner Kali Sadang” di malam hari, dimana pada malam harilah lokasi tersebut lebih ramai daripada siang hari.

### 6. Diskusi Ide/Gagasan dengan Mitra.

Pada kegiatan ini mahasiswa berdiskusi dengan mitra dengan maksud mengetahui kebutuhan mitra terhadap lokasi “Kuliner Kali Sadang”.



**Gambar 4.** Kegiatan Diskusi Ide/Gagasan bersama Mitra KKN

### 7. Proses Pembuatan Desain.

Dilakukan setelah mengetahui kebutuhan mitra terhadap lokasi “Kuliner Kali Sadang”.

### 8. Penyuluhan Ide/Gagasan.

Pada kegiatan ini mahasiswa menyampaikan idenya kepada mitra dengan mempertimbangkan kebutuhan dan juga permasalahan yang telah disampaikan oleh mitra pada kegiatan sebelumnya. Kelompok ini mengusung ide pembuatan Papan Tanda di lokasi “Kuliner Kali Sadang” sebagai upaya branding dalam meningkatkan minat masyarakat untuk berkunjung.



**Gambar 5.** Kegiatan Penyuluhan Ide/Gagasan oleh Mahasiswa kepada Mitra KKN

Pada KKN 2023 ini, diharapkan upaya pemberdayaan pada program kerja di RW 15 Perumahan Duta Mekar Asri, dapat memberikan dukungan pikiran berupa ide/gagasan dalam upaya peningkatan branding dari lokasi “Kuliner Kali Sadang”. Pelaksanaan kegiatan dilakukan dengan cara turun langsung ke lapangan mengamati lokasi secara langsung. Kegiatan ini berjalan dengan baik atas kerjasama dari mahasiswa, DPL, dan juga mitra KKN ini sendiri yang selalu mendukung dan juga membimbing agar pelaksanaan KKN ini berjalan dengan lancar.

Perencanaan program KKN ini adalah penyuluhan ide/gagasan dalam hal ini berupa ide Papan Tanda di lokasi “Kuliner Kali Sadang”.

Ide Papan Tanda yang dimaksud adalah Papan Tanda dibuat sesuai dimensi banner yang sebelumnya telah di desain. Konstruksi Papan tanda ini terdiri dari tiang penyangga, papan tanda, dan tulisan. Papan Tanda yang dibuat dengan bahan

papan kayu maupun plat logam (seng dan besi) berbentuk persegi panjang ataupun persegi yang dilapisi oleh *banner* yang sebelumnya telah dicetak, lalu papan tersebut diberikan tiang penyangga.

Papan Tanda tersebut akan direalisasikan di posisi yang strategis, yaitu harus mudah dilihat dari berbagai arah, tidak terhalang oleh apapun baik itu pepohonan, dinding atau apapun yang dapat menghalangi informasi dari Papan Tanda yang akan dibuat.

Berikut ini adalah salah satu desain yang penulis sarankan sebagai bentuk perencanaan program KKN ini:



**Gambar 6.** Ide desain Papan Tanda

#### 4. KESIMPULAN

Kegiatan KKN pada tahun 2023 ini pada dasarnya terdiri dari beberapa program kerja seperti terjun langsung kelapangan dan pelaporan melalui [www.kkn.umj.ac.id](http://www.kkn.umj.ac.id) serta program kerja pendukung lainnya. Terdapat suka dan duka dari berbagai program yang dilaksanakan semasa KKN ini. Oleh karena itu kegiatan KKN ini semoga menjadi tolak ukur dalam mengamalkan

Catur Dharma Perguruan Tinggi di Universitas Muhammadiyah Jakarta.

Setelah melaksanakan KKN bertempat di Perumahan Duta Mekar Asri, RW 15 sebagai mitra KKN, maka penulis dapat menyampaikan kesimpulan antara lain, KKN sebagai sarana untuk mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang telah didapat mahasiswa dari pembelajarannya di Universitas Muhammadiyah Jakarta, hal ini merupakan wujud nyata pengalaman yang bermakna bagi mahasiswa dalam kehidupan terjun secara langsung ke masyarakat.

Selain itu mitra KKN dan masyarakat ditempat KKN berlangsung sangat mendukung kehadiran mahasiswa KKN serta membantu dalam pelaksanaan program-program yang disusun dan dilaksanakan. Dan juga, ide yang kami usulkan dapat diterima dengan baik dan lancar dengan adanya dukungan, bantuan dan partisipasi dari pihak Perumahan Duta Mekar Asri RW 15 sebagai mitra KKN serta semua pihak yang telah membantu jalannya program KKN.

#### UCAPAN TERIMAKASIH

Puja dan Puji syukur penulis sampaikan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, yang telah melimpahkan nikmat, rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat kegiatan KKN ini.

Terimakasih kepada LPPM UMJ dan Fakultas Teknik UMJ yang telah memfasilitasi pelaksanaan KKN ini. Penulis juga berterimakasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung dan membantu penulis selama melaksanakan KKN termasuk RW 15 Perumahan Duta Mekar Asri selaku mitra dari KKN ini.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Apriani N., Priyono K. D. (2022) Pembuatan Papan Penunjuk Arah Jalan Dusun Dalam Kegiatan KKN Muhammadiyah Aisyiyah di Desa Keru, Jurnal Abdi GEOMEDISAINS, Universitas Muhammadiyah Surakarta, Indonesia.
- Astuti N., dkk. (2022). Pembuatan Papan Penunjuk Arah Sebagai Fasilitas

- Penunjang Penanda Lokasi Destinasi Wisata di Desa Kembang Kuning, Kecamatan Sikur, Lombok Timur, Jurnal Pengabdian Magister Pendidikan IPA, Universitas Mataram, Indonesia.
- Joesyiana K. (2018). Penerapan Metode Pembelajaran Observasi Lapangan (Outdoor Study) Pada Mata Kuliah Manajemen Operasional (Survey pada Mahasiswa Jurusan Manajemen Semester III Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Persada Bunda), Jurnal Pendidikan Ekonomi Akuntansi FKIP UIR, vol. 6, no. 2, Universitas Islam Riau, Indonesia.
- Pertiwi R., Damayanti I. (2020). Kajian Estetika Warna Papan Tanda Informasi Pada Restoran Tuttonero Di Jakarta Barat, Jurnal Humaniora Bina Sarana Informatika, vol. 20, no. 2, hal. 147-152, Universitas Esa Unggul, Indonesia. Retrieved from <https://doi.org/10.31294/jc.v1i9i2>
- S. Ndruru, (2022). “Peningkatan Keterampilan Menyimak Kegiatan Wawancara Melalui Penerapan Metode Demonstrasi Siswa”, Jurnal Education And Development, vol. 10, no. 1, halaman 493-497, Institut Pendidikan Tapanuli Selatan, Indonesia.
- Suparman M. N. (2022). Pembuatan Papan Nama Jalan Untuk Memudahkan Masyarakat Dalam Mencari Alamat Di Kelurahan Ela-ela, Kecamatan Ujung Bulu, Kabupaten Bulukumba, Jurnal Lepa-lepa Open, vol. 1, no. 6, Universitas Negeri Makassar, Indonesia.
- Syardiansah. (2017). Peranan Kulah Kerja Nyata Sebagai Bagian dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa (Studi Kasus Mahasiswa Universitas Samudra KKN Tahun 2017), Universitas Samudra Aceh, Indonesia.
- Zaidar C., Nurapriani F. (2022). Proses Pembuatan Sarana Desa Untuk Petunjuk Jalan Di Desa Cipurwasari. Universitas Buana Perjuangan Karawang, Indonesia.